

Pontoniere im Oberaargau – die erfolgreichen Sportler auf dem Wasser

Was ursprünglich mit dem Flössen von Waren und Wein auf der Aare begonnen hatte und integriert in den Genietruppen noch heute fester Bestandteil der Schweizer Armee ist, wurde in den letzten Jahrzehnten zu einer Sportart ausgebaut, welche mit grosser Leidenschaft auf der Aare ausgeübt wird – das «Pontonieren».

Im Einzelwettfahren bilden Steuermann und Vorderfahrer ein Team, welches das Schiff auf optimale Weise auf dem Wasser fortbewegt und an den richtigen Ort hinführt. Dabei wird nicht nur Kraft gefordert, sondern auch Geschicklichkeit und genaue Kenntnisse des Wassers, die nur durch jahrelanges Üben erworben werden können. Im Sektionswettfahren, wo sich vier Fahrer im Boot befinden, die sich beim Fahren gegenseitig ablösen, wird nebst anderen Übungsteilen auch die Zusammenarbeit der ganzen Sektion beurteilt. In der Schweiz verteilen sich 41 Sektionen auf Vereine an Aare, Limmat, Linth, Reuss, Rhein und Rhone.

Der Pontoniersport kann während Jahrzehnten ausgeübt werden, und auch mit 40 Jahren gehört man noch nicht zum alten Eisen. Jung und Alt bilden zusammen die Grundlage für die sprichwörtliche Pontonierkameradschaft.

Der Oberaargau brachte und bringt immer wieder kantonale und eidgenössische Festsieger sowie Schweizer Meister hervor. Regelmässig, aber meist ohne grosse Schlagzeilen, glänzen die Pontoniere aus dem Oberaargau an Wettkämpfen mit ersten Rängen in allen Disziplinen. Vor allem Wynau, aber auch Murgenthal (AG), welche



Gerhard Richard/Martin Lüscher Sektion Wynau beim Sektionsfahren mit Fahrchef.

im Pontoniersport zu den Berner Sektionen zählen, stellten in den letzten Jahren immer wieder die Schweizer Meister im Einzelwettfahren, oder sie waren die kantonal-bernerischen und eidgenössischen Festsieger im Sektionswettfahren. Wangen an der Aare ist bestens bekannt für seine meisterlichen Jungpontoniere und Schnürer. Aarwangen machte sich einen Namen als Organisator von nicht weniger als drei Eidgenössischen, so auch im Sommer 2009.

Wichtige Feste im Oberaargau/ wichtigste Sieger

Eidgenössische Wettkämpfe, die in den Ämtern Wangen und Aarwangen durchgeführt wurden:

- Aarwangen 1964, 1991 und 2009
- Wangen an der Aare 1936 und 1958
- Murgenthal 1946
- Wynau 2003

Von 37 Eidgenössischen Anlässen fanden bis dato 7 in unserer Region statt.

Schweizer Meister aus unserer Region:

- Christian Brönnimann/ Walter Brönnimann, 2001
- Fritz Richard/Manfred Ingold, 1998, 2003, 2004 und 2008
- Gerhard Richard/Martin Lüscher, 2009
- Lorenz Wüthrich/Beat Lüscher, 2006

Martin Lüscher